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Mobilité
 

  Contournements à

  étudier
 

  Transports publics à

  maintenir/ améliorer
 

  Mobilité douce / pistes

  cyclables à raccorder
 

  Accessibilité aux rives à

  développer
           

  Marchepied à créer
  

Economie locale
 

  Secteurs à vocations 

  industrielles / économique

  à optimiser 
 

Tourisme et nature
 

  Pôle de loisirs à

  dynamiser
 

  Points d’intérêt à protéger, 

  valoriser et connecter
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Vie locale
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  BeRock à pérenniser
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Feu vert au photovoltaïque communal dans la Commune de La Grande Béroche ! 

Motion des Verts 

Pour une contribution efficace de la Commune  à la transition énergétique  

Nous prions le Conseil communal d’étudier : 

(1) la mise en œuvre de toutes les mesures nécessaires pour favoriser la pose de panneaux photovoltaïques sur le 
territoire de la commune de La Grande Béroche et dans ses propriétés. 

Notamment : 

(2) l’organisation d’une politique d’information à la population sur les opportunités de s’équiper avec des panneaux 
photovoltaïques. 

(3) la création d’un poste de conseiller en énergie solaire (poste honorifique/rempli par un volontaire bénévole OU BIEN 
tâche payée avec un forfait par intervention). 

Et surtout : 

(4) la pose de panneaux photovoltaïques sur les toits des bâtiments communaux, en atteignant au moins 10% de la 
surface des toits communaux dans l’actuelle législature. 

Développement écrit : 

Transition énergétique et réchauffement climatique   

Il est notoire que la production d’électricité contribue d’une façon importante au réchauffement climatique – Il 
est donc nécessaire de favoriser la production d’électricité  par des méthodes « durables » : électricité solaire, 
hydroélectricité, éoliennes, etc… En Suisse, il s’agit de substituer l’actuelle production d’électricité en 
provenance des centrales nucléaires par de l’électricité de sources renouvelables – faute de quoi nous allons 
devoir nous mettre à utiliser des énergies fossiles pour substituer le courant nucléaire. Il s’agit aussi de faire 
face à de nouveaux besoins en électricité : voitures électriques, chauffage sans énergies fossiles mais basé 
sur des pompes à chaleur, etc… 

Au niveau fédéral et cantonal, la promotion des énergies renouvelables n’avance malheureusement que très 
lentement, étant donné les résistances des anciens dirigeants, les droits et privilèges acquis, ainsi que la 
lourdeur administrative de toute action sur ces plans-là. D’où l’importance d’agir sur le plan communal, et 
accélérer le processus au niveau local.  

Dans notre commune, en 2017, nous avons consommé 36'509'546 kilowattheures d’électricité. 

On pourrait se fixer  le but de fournir 1% de cette consommation par de l’électricité « solaire ». En plus on 
pourrait dire que, dans ce 1% (environ 360'000 kWh), un tiers environ pourrait venir de maisons individuelles, 
un autre tiers de bâtiments industriels et le « dernier tiers » de bâtiments communaux (c’est-à-dire environ 
120'000 kWh). C’est là-dessus qu’il faut agir – car c’est là que notre CC a une possibilité d’action directe.  

Pour générer 120'000 kWh d’électricité solaire, il faudrait environ 400 m2 de surface de toits recouverte de 
panneaux photovoltaïques  – ce qui semble tout à fait réalisable. 

 

 



Conseil général de la Grande Béroche, Séance du 24 juin 2019 

 

MOTION TRANSPARTISANE SUR L’EXPLOITATION DU  

TERRAIN SUD DE LA PAROISSE TEMPORELLE. 

 

Madame la Présidente, Mesdames, Messieurs, 

Dans le cadre des travaux du Plan d’aménagement local (PAL), un objectif sociétal a été 

identifié par les commissaires, à savoir l’aménagement d’une place de village, si possible 

centrée, dans chaque localité de la commune. Ceci permettrait d’intensifier la vie villageoise 

chère aux citoyens de nos anciennes communes fusionnées et de renforcer la cohésion 

sociale. 

A St-Aubin, un terrain semble particulièrement propice pour fonctionner comme place de 

village, il s’agit de la partie sud de la parcelle n° 2165 (rue de la Poste 5) qui appartient à la 

Paroisse temporelle. Le pavillon scolaire qui l’occupait vient d’être démonté et il est prévu 

que son propriétaire en retrouve pleine jouissance ces prochains jours. 

Ce terrain a l’avantage d’être centré et proche du jardin public communal. De plus, il est 

d’une surface suffisante pour accueillir des manifestations de plein air pour les sociétés 

locales ou pour des associations.  

La vie locale a été estimée très importante par les commissaires en charge d’établir les 

enjeux pour le pré-projet du PAL. En effet, les habitants apprécient de se retrouver dans un 

endroit chaleureux, ombragé comme l’est ce terrain qui pourrait être engazonné. Le 

démantèlement du pavillon sur cet emplacement représente donc une vraie opportunité de 

créer une place de village où le bien-être des habitants serait pris en compte.  

Les signataires demandent au Conseil communal d’étudier l’opportunité de valoriser ce 

terrain en prenant contact avec la Paroisse temporelle afin d’évoquer un accord portant sur 

la cession d’un droit de superficie à la Commune de la Grande Béroche, voire d’un achat si 

celui-ci obtient la préférence des autorités paroissiales. Ainsi, la commune sera à même d’y 

mener à bien un projet répondant aux besoins de la population et qui pourra être le sujet de 

réflexions des commissions ad-hoc. 

Merci de votre attention. 

Signataires : 

Aïcha Hessler-Wyser Michèle Tenot-Nicati Jérémie Gaudichon Jean Fehlbaum 
André Allisson Marika Kreis Nicole Vauthier Nicole Humbert-Droz 

Carine Muster Olivier Brunner Arvind Shah Laurence Gagnepain 

Alain Perret Thierry Rothen Sylvie Noirat Adnan Peco 
 


